

ENCUENTRO CON | *Dario Azzellini*

"Las guerras no son algo casual ni se deben a personajes muy malos"

Nació en Alemania el 30 de noviembre de 1967.

Con más de una docena de títulos publicados, este politólogo, sociólogo, escritor y documentalista permanentemente está viajando a Venezuela debido a su interés por estudiar los procesos sociales de la Revolución Bolivariana

La entrevista con Dario Azzellini se inició con mucha prisa en vista de que el autor de libro *El negocio de la guerra*, recientemente publicado por Monte Ávila Editores, debía tomar un vuelo con destino a su país de origen, Alemania. Aún así, el *Correo del Orinoco* tuvo la oportunidad de conversar en exclusiva con el escritor acerca de su título y algo más.

-¿Qué ha encontrado en Venezuela que le ha parecido tan interesante?

-Desde el 2003 vivo prácticamente en Venezuela, lo que me motiva es que me interesan los procesos de transformación social que se están dando aquí. En pocas palabras otro tipo de revolución. Una nueva izquierda que se nutre de todas las experiencias de los años 60, 70, 80 y 90.

-Cuéntenos del libro *El Negocio de la guerra*.

-El libro fue publicado por Monte Ávila Editores apenas en diciembre. Es una edición actualizada y ampliada en comparación con otras. Este libro fue editado por primera vez en el 2003 en idioma alemán. Luego salieron versiones para Colombia, Bolivia, España y Argentina. Además fue traducido al italiano, indonesio y francés. Ahora llega a Venezuela. Tratamos en él todo el proceso de privatización de la guerra, la oficial mediante empresas militares privadas y la no oficial a través del paramilitarismo.

-¿La guerra es un negocio?

-La guerra es uno de los negocios más grandes del mundo en el sentido de mantenerla. Antes era beneficioso hacerla y ganarla. Hoy en día es un negocio mantenerla. Por ejemplo, el nivel de explotación que hay en Colombia, el robo de tierra a los campesinos, el bajo sueldo de los obreros, todo eso es posible porque se mantiene una guerra. Si no hubiera guerra no existirían



Mantener la guerra resulta beneficioso para algunos países, asegura

esos problemas. Cosas parecidas pasan en África donde los países del norte nutren guerras que mantienen durante años y décadas mientras al mismo tiempo se están extrayendo recursos y vendiendo como un buen negocio.

-¿Cuáles son los beneficios?

-El mantener ciertas condiciones de explotación mediante la guerra es un beneficio como pasa en Colombia, que siempre se ha dicho que representa un paraíso para inversiones en América Latina. Claro -enfatisa- que se garantiza con la muerte de miles y miles de personas al año, con que los sueldos se mantengan bajos, con que haya bastantes tierras para la agroindustria, etc. Vemos novedosa la privatización de empresas militares y a los paramilitares. Ahora hay más empleados de empresas privadas militares, es decir mercenarios, que soldados en todos los diferentes países juntos. Estamos hablando de 100 a 120 mil soldados de Estados Unidos y al momento existen más 150 mil empleados de empresas militares privadas.

"Lo fundamental es entender cómo funciona el paramilitarismo en Venezuela a través del aumento de la violencia que actualmente deja asombrados a las y los venezolanos"

-¿Qué se incluye acerca de Venezuela en el libro?

-Hago alusión a la infiltración paramilitar en Venezuela. Lo fundamental es entender cómo funciona el paramilitarismo en Venezuela a través del aumento de la violencia que actualmente deja asombrados a las y los venezolanos. Estos hechos de violencia no son producto del deterioro social, son fomentados artificialmente por el paramilitarismo para desestabilizar el Gobierno. La típica táctica es repartir armas y drogas en los barrios y ligar a la gente con ellos, para empujarlos a asesinar a militantes de base. Cosa que la gente no sabe conectar o analizar, pero para al-

guien que conoce cómo funciona el tema de la polarización de la guerra están obviamente ligadas a fenómenos de paramilitarismo. Esto me llevó a investigar más a fondo en Venezuela e incluirlo en el libro editado por Monte Ávila.

-¿Cree que el Gobierno del presidente Chávez este tratando de evitar la guerra?

-Naturalmente EEUU siempre ha visto a América Latina como su patio trasero. Por su misma lógica imperial no puede permitir que alguna nación no siga su ideología en el continente americano. En el caso de Venezuela hay que añadir las grandes riquezas naturales. Es el segundo país con las reservas más grandes del mundo en materia petrolera, tiene gas, acero, diamantes, agua dulce, una gran biodiversidad. En conclusión aquí hay una inmensidad de riquezas naturales que a EEUU le interesa aprovechar lo más barato posible y Chávez debe librar la guerra si se presenta.

-¿Qué piensa de la guerra mediática?

-Durante los últimos quince años la guerra mediática se ha vuelto uno de los campos más importantes de la guerra. Hoy en Venezuela creo que estamos viendo una operación mediática de mentiras, muy grande. Una tergiversación absurda de todo lo que pasa, a nivel interno y extranjero.

-¿Se acabará la guerra algún día?

-Es difícil, se acabará en el momento que superemos el capitalismo o las diversas lógicas del capital. Como sabemos en el viejo este socialista donde no existía una relación capitalista sino una relación del capital también ahí hubo guerras, que fueron muy duras de entender para los movimientos de izquierda de los países socialistas. Pero hasta que se sigan las lógicas del capital, hasta que tenga mucha importancia acumular riquezas, hasta que el acceso a los recursos no se regule por las necesidades sino por la fuerza o por el poder adquisitivo, hasta entonces será difícil que se acaben las guerras.

-¿Cuáles espera usted que sean las conclusiones de quienes lean el libro?

-Hay que entender que las guerras no son algo casual ni se deben a personajes muy malos. Es una cuestión de intereses económicos geoestratégicos. La imagen clásica que teníamos ya no tiene nada que ver con la guerra. En casi ningún lugar son dos ejércitos que se confrontan. Sino son empresas privadas militares, mercenarios, etc. Hay que entender cómo funciona la guerra sucia del paramilitarismo, especialmente en Venezuela, es algo que los lectores deben concientizar.

T/Juan Diego Marichal
F/Luis Franco
Caracas